



Un frente común ante la guerra arancelaria:

La oportunidad que se abre para Boric en el nuevo cara a cara con Lula

Una nueva gira internacional alista al Presidente Gabriel Boric para este lunes 22 de abril. En esta oportunidad, el Mandatario encabezará una visita de Estado a Brasil, acompañado de una amplia delegación de políticos y gremios empresariales, todos con el norte puesto en seguir profundizando la diversificación económica del país.

Un objetivo, por el que si bien se trabaja hace años, hoy guarda mayor sentido con la guerra arancelaria desatada por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La incertidumbre que el Mandatario estadounidense ha generado sobre los productos chilenos, y la afectación a potencias influyentes en la economía nacional como es China, refuerza la necesidad de dispersar las inversiones y adquirir mayor autonomía. Del mismo modo, ahondar lazos comerciales con Brasil no es baladí para Chile.

El gigante latinoamericano es el primer socio del país en la región y el tercero a nivel global. Las inversiones de Chile en ese extenso territo-

rio alcanzan los 19 mil millones de dólares y se ven buenas oportunidades de ampliar esas cifras, considerando además la afinidad que Boric tiene con Luiz Inácio Lula da Silva.

Más de un gesto de simpatía ha tenido Lula con el Mandatario chileno. Le exten-

Al margen de la diversificación económica, la visita que el Mandatario emprende a Brasil radica en un espacio para aliar posiciones con Lula, con quien ha ido estrechando lazos en las reuniones de líderes progresistas contra los extremismos.



dió una invitación a la cumbre G-20 en la visita de Estado que el Presidente brasileño hizo a Chile en agosto del 2024. En el periplo de Lula a Santiago se suscribieron 19 acuerdos entre ambos países en temas como agricultura, salud, ciencia, comercio, ciberseguridad y lucha contra el hambre. Asimismo, se espera que en el viaje de Boric a Brasilia se suscriban varios más.

Por otro lado, así como el Presidente chileno, el Mandatario de Brasil ha hecho críticas abiertas a Trump por el alza arancelaria. "Se cree capaz de dictar reglas para todo lo que pasa en el mundo", fustigó hace una semana, en un evento de la industria de la construcción en

Brasil. En este contexto, Lula ha buscado robustecer el bloque del Mercosur, urgiendo a Japón zanjar una asociación económica ante la política proteccionista de Trump.

También es conocida la aspiración del Presidente brasileño de unificar a los líderes progresistas. Así fue como convocó a la cumbre "En defensa de la democracia; lucha contra el extremismo", a la que concurrió Boric en el marco de la asamblea general de la ONU el 2024. La iniciativa se replicó de manera telemática el 26 de febrero de este año, con la participación de Boric, Lula, Pedro Sánchez (España), Gustavo Petro (Colombia) y Yamandú Orsi (Uruguay).

Construye una empresa para mejorar las especies nativas y su habitat. Construye su salud y bienestar al día a día con tratamientos de productos...